

La mission universelle sur les ondes

L'origine de cette initiative

Mes prédécesseurs avaient déjà été sollicités : Gratien Heguy le faisait épisodiquement de 1992 à 1997, Jules Lahargou intervenait régulièrement de 2000 à 2012... Celui-ci m'a passé le relais en 2012

Tous les 15 jours, hormis les 2 mois d'été et la fin de l'année

La Radio Lapurdi

Créée en 1992 dans le sillage des radios locales libres... 2 salariés

Interparoissiale au début, financée par les contributions de quelques paroisses...Le diocèse le soutient davantage maintenant

Radio bilingue basque et français, émettant sur un petit secteur de la Côte Basque à ses débuts, couvrant aujourd'hui 2 provinces sur trois et 90% de la population du Pays Basque, 250 000 environ grâce à 3 émetteurs

Emissions créées sur place pour la moitié, et pour le reste, décrochages sur le réseau des radios chrétiennes associées

Sondages médiamétrie : 6000 auditeurs jour, peu si on considère les 250 000 auditeurs potentiels, et bcp si on se dit qu'aucune paroisse n'atteint autant de monde tous les jours...

Les chroniques

Une vingtaine en moyenne par an

Bilingue : dès le début de cette radio, ce choix est clair... C'est un parti-pris d'inculturation de la foi ... Il faut dire que l'Eglise au Pays Basque a toujours eu un rôle important dans la préservation de la culture basque, y compris lorsque dans les écoles, son usage était fortement réprimé (jusque dans les années 60)

Anne Dahler - Radio Ecclesia Nimes, « nouvelles de l'Eglise universelle »... Infos plus au quotidien de l'Eglise

« Témoins et Missionnaires » « Misionesten oihartzuna », en replay sur le site Lapurdi.net, logo de Planète Mission...

J'essaie de choisir des thèmes de différents continents, surtout l'Afrique et Madagascar, l'Asie, ou l'Amérique Latine... J'utilise les articles venant du Onze (merci de nous les envoyer fidèlement), ou des newsletter Ad Extra des Missions Etrangères, ou encore ceux de l'Enfance Missionnaire et de la revue Amissio...

Les thèmes... Le premier en Octobre 2012 : L'année de la foi, et la semaine missionnaire mondiale ... Les 3 plus récentes de ces dernières semaines : le 13 décembre Justine coopérante DCC à l'école de la deuxième chance à Madagascar ; Le 10 janvier, la danse des fleurs au Vietnam, au mois de Mai ; Le 26 janvier, dimanche dernier, le Père Maurizio missionnaire Fidei Donum en forêt amazonienne.

Certaines chroniques portent aussi sur l'actualité de l'animation missionnaire, par exemple la semaine missionnaire mondiale, ou la journée inter Eglises que nous organisons chaque année dans une paroisse du diocèse, tantôt en Béarn tantôt au Pays Basque.

Le travail de préparation consiste à choisir le thème en fonction de l'actualité et des ressources dont je dispose, à convertir l'article en chronique radio (le format n'est pas le même), à choisir une prière qui termine chaque fois la chronique, à traduire le tout en basque, et à l'enregistrer : ça fait entre 2.30 et 3.00 chaque fois.

Echos des auditeurs

Occasionnellement, je rencontre des gens qui ont entendu mes chroniques, et me disent les apprécier... Ils me disent découvrir ainsi une Eglise aux visages divers et variés... ils m'encouragent à continuer de donner ces échos de l'Eglise Universelle

Mon ressenti

Ce rendez-vous régulier est aussi pour moi personnellement une occasion de continuer à rester ouvert aux nouvelles de l'Eglise Universelle... Ce n'est pas la même chose de lire des nouvelles sur différents supports pour s'informer, et de les reprendre en ayant le souci de les transmettre à des auditeurs.

J Michel BARNETCHE barnetche.jean-michel@orange.fr 06 84 26 16 02